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教協近日公布一項有
關教師及校長對本港教
育及社會狀況的網上意

見調查，調查發現居然有四成受訪教師
有意離開本港教育界，當中更有超過一
成的人表示，已經或將會於本學年期間
或結束時離開。筆者作為一名前線教育
工作者，對於這一份譁眾取寵的調查不
禁失笑。讀者不妨與筆者一起解構這份
問卷調查的「背後玄機」，看清楚教協
顛倒是非危言聳聽的真相！

首先從教協的會員與受訪者人數來
看，根據網上不同資料顯示，教協的會
員人數大概在94,000多至 96,000多左
右，而今次受訪者只有1,100多人，按
照會員比例上來看，有1%左右的回應
率。問卷回覆率關係到調查機構與目標
受眾的關係、問卷的複雜度等因素影
響，以一個教師工會對其會員的意見調
查而言，只有1%的回覆率的話，看官就
應該明白教協與前線教育工作者的關係
緊密程度了。因此，坊間不少人以為教
協很大程度上能影響教師的教學甚至政
治取態，實際上只是一個偽命題。

第二，問卷結果顯示，有一成多的教
師或校長表示已經或準備於今學年結束
時離開教育界，而按照2019/20學年教
育局統計的全港教師人數是73,000多人
（包括了幼稚園、小學、中學以及特殊

教育），一成多的教師
或校長至少已經有7,300
人，事實又是否真的有
這麼多老師或校長同年
離職呢？正常而言，學
校的招聘季節是每年的
3、4月份，因為常額教師辭職通常需要
3個月通知，而教師合約通常是9月1日
開始，所以經過5、6月的面試時間就會
落實新一年的課堂安排。不過環顧主要
招聘教師的求職平台，今年的教師招聘
廣告並沒有爆炸性的增長。實際原因只
有一個，就是那些受訪時表示離職的教
師只是嘴上說說而已。

而且，作為一個政治立場明顯的教師
工會，作出一個充滿政治意味的問卷調
查，選擇踴躍回應問卷者的立場也應該
不言而喻了。這也是為什麼不少政黨政
團都選擇委託一個獨立的第三方研究機
構來進行民意收集的工作，以避免只在
其同溫層內收集意見，最後意見收集
了，但是代表性卻成疑了！

最後，筆者想以全國政協副主席梁振
英先生在臉書上的一句話作結：「如果
教協這個問卷調查是準確的，有近兩成
教協會員準備離開教育界不是壞事。」
因為離開的可能只不過是政治立場先行
的，真正留下來的更多才是一心一意為
香港社會為國家發展作育英才的教師。

「民陣」黑幕曝光 必須依法嚴查取締
長期以來，「民陣」作為反中亂港活動的核心組織，不僅屢次罔顧法紀組織非法集會，

更在黑暴期間成為多次遊行後暴亂的「大台」。如何處理「民陣」的違法亂紀問題，備受

外界關注。「民陣」以非法社團身份在香港從事違法亂紀的活動，長期涉收外國勢力資金

神秘運作，肆無忌憚破壞社會安寧，挑戰中央權威，危害國家安全。香港進入國安法年

代，過去一些打着「民主自由」旗號公然對抗中央、分裂國家、衝擊「一國兩制」的組織

和活動，不可能再有立足之地、策動之所。警方及有關執法部門有責任對「民陣」進行嚴

謹調查，依法採取必要果斷的執法取締行動。

姚志勝 港區全國政協委員 中國和平統一促進會香港總會會長

警方社團事務主任早前指「民陣」成立多年
未註冊，涉違《社團條例》，要求「民陣」於
本月5日前提交6項資料，包括成立至今的收入
來源、銀行賬戶，以及與支聯會等26個團體聯
署致聯合國等。「民陣」召集人陳皓桓公然抗
法，聲稱不會逐一回應提問云云。

「民陣」以非法社團身份危害國安
香港保障市民的結社和集會自由，但自由並

非絕對，前提必須守法，以保障香港社會的秩
序和穩定。根據《社團條例》，任何本地社團
或其分支機構均須於其成立後1個月內，向社團
事務主任申請註冊或豁免註冊。「民陣」成立
至今19年，曾於2006年7月申請註冊為社團獲
批，至同年9月申請取消註冊。從傳媒及社交平
台資訊的跡象顯示，「民陣」其後仍以社團形
式運作，已違反《社團條例》第5條的規定，實

際上是以非法社團的身份在香港從事損害公

共秩序和危害國家安全的活動。
「民陣」拒向政府依法註冊，不僅繼續年年

發動「元旦遊行」及「七一遊行」，煽動社會
對立，近年來更被極端分子騎劫，淪為攬炒派
司令部，前年的黑暴便由「民陣」搞遊行引
爆。據統計，前年6月至去年10月初，「民
陣」領頭發起共15次「集會遊行」，屢屢演變
成暴力衝擊，「攬炒」政團、黑暴及「港獨」
分子每每藉此衝擊行政、立法、司法、執法機
關，極端分子甚至製作土製炸彈、私藏槍械等
隨時準備發動恐怖襲擊。其中，前年8月18日
「民陣」流水式集會案，壹傳媒創辦人黎智
英、民主黨創黨主席李柱銘等9人，便被法庭裁
定組織及參與未經批准集結罪罪成，分別被判
監8個月至18個月。由逃犯條例衍生的修例風
波，「民陣」正是抹黑醜化條例、煽動社會恐
懼的始作俑者；修例風波期間黑暴肆虐，「港
獨」橫行、本土恐怖主義滋生，一再發起「遊

行集會」助長有關惡行的「民陣」，更是罪責
難逃。

涉收受外國資金搞「國際戰線」
查證資金來源是警方今次調查「民陣」的重

點方向。事實上，「民陣」收受外國資金、搞
「國際戰線」反中亂港，行徑早已彰彰明甚。
有調查指出，美國國家民主基金會（NED）深度
介入支持示威，包括向國際工會聯合會Soli-
darity Center和國家民主研究所這兩個以香港
為基地的反華非政府組織，以及香港人權觀
察提供數以百萬美元計的資助。這三者均與
「民陣」關係密切。

有「民陣」資深會員透露，「民陣」每次遊
行都搞街頭籌款，其獲得的捐款中，不排除涉
及來自境外勢力的資金。然而，「民陣」無註
冊，毋須核數師核數並公開財政狀況，這種不
記名、毋須銀行過戶的方式，實際上是令不明

來歷的資金堂而皇之流進「民陣」及其會員的
口袋。特區政府正調查「民陣」有否收受美國
資助舉行反修例活動。自今年3月傳出「民陣」
涉違香港國安法被查後，「民陣」多個反對派
會員組織紛跳船割席，即凸顯「民陣」會員作
賊心虛。

國安法實施「民陣」瓦解成定局
香港進入國安法年代，過去一些打着「民主

自由」旗號公然對抗中央、分裂國家、衝擊
「一國兩制」的組織和活動，不可能再有立足
之地、策動之所。「民陣」長期從事違背「一
國兩制」和香港法律的「攬炒」和分裂活動，
其黑幕逐漸被曝光，隨着香港國安法的實施及
全面撥亂反正，「民陣」瓦解幾成定局。警方
及有關執法部門對「民陣」進行嚴謹審視和調
查，依法採取必要果斷的執法行動，是維護香
港法治、彰顯社會公義的負責任表現。

逃犯許智峯曾就西灣河開槍警員和深水埗撞斷少女
腳之的士司機提出私人檢控，但律政司介入並撤銷檢
控。許智峯「着草」前入稟高院申請司法覆核，要求
推翻律政司的決定。律政司指許誤導法庭及棄保潛
逃，亦非申請是次司法覆核的適當人選，故認為法庭
不應讓許濫用法庭程序及浪費公帑。高院法官在5月7
日頒下判詞駁回許智峯的申請。但是許智峯卻狂妄自
大，藐視法庭，妄指判決「凸顯制度的荒謬、法官的
墮落」云云，踐踏香港的法治精神。

提出司法覆核的三個主要理由是：(a) 不合法；(b)
不合理；及 (c) 程序不當。如果申請人在申請所涉及
的事宜中沒有足夠權益，法院不會批予司法覆核申請
的許可。提起訴訟的資格屬於管轄權的問題，需要考
慮整個個案的法律和事實背景。除了案情外，法院亦
可能考慮以下因素：維護法治的重要性、所提出的爭
議的重要性、事件中有否具有更大權益的其他質疑
者，以及被質疑違反了的法律責任的性質。

法官李運騰拒絕許智峯的司法覆核許可申請，許智
峯亦輸訟費。法官痛斥許的「潛逃行為」，顯示他並
不尊重司法尊嚴，指他選擇逃離本港司法管轄範圍，
但又於本港提司法覆核，如法庭批准其申請，屬有違
公眾良知及損害司法聲譽。

判詞指出，有資料顯示許智峯在申請離港許可時，
向法庭遞交誤導資訊，故有合理關連地相信許有計劃

地離港後不回港，又在申請本案前已有
打算逃離本港司法管轄區。而且許棄保
潛逃及誤導法庭豁免許「不得離港」的
保釋條件一事，已足以構成「刑事藐視
法庭」。

法官考慮到許自認在兩案沒有任何私人利益，而且
律政司撤銷檢控亦因兩案沒有足夠證據，而拒絕批出
本案的司法覆核申請，亦不會阻礙有關兩案的民事索
償，故拒絕許的申請許可，這是合憲合法、合情合
理。

無可置疑，許智峯是有外國勢力撐腰，他是有組
織、有計劃地潛逃離開香港，逃避法律應有的制裁。
在敗訴後，他詆毁法庭，踐踏香港的法治精神。他走
得一時，並不表示可以避得一世，「公義」是不會缺
席，許智峯遲早要找數的，必定受到法律懲罰。

許智峯貪得無厭，終於露出「狐狸尾巴」了，又指
將與律師團隊商量上訴與否，亦要計算眾籌餘款是否
足夠，及款項是否用得其所等。事實上，許智峯在
「着草」時已經捲走眾籌所得的款項，根本是中飽私
囊，並沒有向公眾如實交代，現在又想借眾籌「掠水
自肥」，及養肥其律師團隊自己友。奉勸廣大市民跟
背信棄義的逃犯許智峯「割席」，不要直接或間接資
助被香港國安法通緝的逃犯，否則可能觸犯香港國安
法的第21、23、30條，惹上官非。

逃犯許智峯侮辱公眾良知
傅健慈 全國港澳研究會會員香港法學交流基金會副主席 北京交通大學法學院兼職教授
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穆家駿中學教師 教聯會副主席 港區全國青聯委員
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新界的土地開發進程落後的原因有多
方面，一是錯綜複雜的土地利益關係；
二是涉及不平等條約的歷史問題；三是
反對派以刻意拖延新界發展來抗拒內
地。常言道，事在人為，現在，第三點
是最主要的原因，若有意拖延，第一點
和第二點就可以成為第三點的理由，當
然還可以想到其他的理由，甚至可以不
用有任何理由就把發展新界土地晾在一
旁。

「邊境」概念是潛藏在香港人心裏的
抗拒內地的思想禁錮。香港的市區植根
香港島，後來延伸到九龍，商業區不會
在新界發展，就算過去在新界開發新市
鎮也只是以居住為主，新市鎮裏工商業
的發展和規劃甚少，因此出現早上由新
界新市鎮往香港島和九龍的上班人潮，
下班時則是相反的人潮。就算現在政府
在規劃新界土地發展時，商貿的布局也
是不足的。

打破土地發展框框，從「新」出發。
新思路要摒棄固有「邊境」概念，在新
界再造一個「香港」。如連接深圳的新
界沙頭角，還需要禁區紙才可以進入，
這已是一個不合時宜的政策，理應廢
除。香港本身就是一個彈丸之地，工商
產業發展的地理分布可以更分散。除了
中環、觀塘及未來西九龍可作為商業中
心外，有意識有行動地將商業中心移向
新界，甚至以口岸作為核心商業區從新

界北區向南輻射發展，
也是一個可行方式。

新規劃以點帶面，發
展關口商業和住宅區。
香港有沙頭角、蓮塘口
岸、羅湖口岸、落馬洲
口岸、皇崗口岸與深圳相連，深圳一邊
的關口區域商業蓬勃，住宅林立，香港
這邊卻是荒蕪一片。香港必須要加快規
劃以關口為核心的商住的發展布局，結
合深圳方面各關口附近的規劃，形成一
個具有規劃效應的產業和住宅區域，故
規劃新界北發展時，定位應是融合居
住、創科、商業於一身的新市鎮，如港
深創科園周邊以至新田一帶，應適當地
加入住宅區等非商業建築，以達至生活
圈之融合。

交通配套基建要先行，串聯各個關口
商業和住宅區域。內地的發展是一個長
遠布局的發展觀念，很多地方的規劃以
道路和鐵路配套先行，值得香港參考。
看看香港的幾個關口是獨立運行，關口
間的交通道路配套不足。我們建議：
一，興建鐵路貫通蓮塘口岸、羅湖口
岸、落馬洲口岸、皇崗口岸區以及河套
區科學園；二，延伸港鐵西鐵綫至落馬
洲站；三，延伸港鐵東鐵綫至蓮塘口
岸；四，加速興建一條貫通邊境區與九
龍的新界中幹線。路通，人通，財通，
新的基建配套是需要政府着力推動的。
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洪錦鉉 城市智庫召集人

經監測，5月9日10時24分，中國長征五號B遙二
（長5B2）運載火箭末級殘骸再入大氣層，落區位於
馬爾代夫以西海域，絕大部分器件在再入大氣層的過
程中燒毀，殘餘已落入印度洋，未造成任何損失。

2020年5月，中國成功發射了「長5B」型火箭，今
年4月29日又成功發射了「長5B2」型火箭。「長
5B2」是在「長5B」的基礎上進行了技術更新，火箭
末級採用了鈍化技術，使其絕大部分器件在再入大氣
層過程中能夠燒毁，對地面造成危害的風險極低。而
且，火箭殘骸的落點都是經過計算的，根據國家載人
航天工程辦公室先前的模擬測算以及最後的落區都在
預定和可控的範圍內，進一步說明「長5B2」型火箭
設計符合機構間空間碎片協調委員會（IADC）的技術
指引，而不是美國國家航天航空局NASA罔顧事實描
述中國火箭設計「未履行航天器墜毀風險最低化的技
術標準」，倒是美國自己在今年3月，一枚火箭殘骸
落到一處農場，造成損害。

美國製造最多太空垃圾
最近幾天，美國少數天體物理學家以及NASA炒

作、抹黑中國航天事業，危言聳聽地描述中國火箭殘
骸如何危險，「它會像一架小飛機一樣墜毀，將遍灑
數百公里」，也使得太空垃圾問題再次引發關注。空
間碎片也稱太空垃圾，主要源於：一是航天器發射及
在軌正常運行期間釋放到空間的物體；二是由於爆
炸、撞擊或故意毀壞，造成在軌解體；三是因在軌故
障而失去功能或既定任務結束後被廢棄的航天器等。
據2019年10月的統計數據顯示，太空垃圾的主要來

源國，排在前兩位的國家是俄羅斯和美國，而非中
國。目前，全世界現役衛星在軌數量已經超過3,900
顆，其中美國現役在軌衛星數量超過一半，達2,000
顆。今年3月10日，美國一顆退役衛星在軌解體，隨
後另一顆其他國家現役衛星也解體，分裂成許多太空
垃圾。此外，美國以SpaceX為首的公司進行「星鏈」
發射，搶佔太空公域，太空「交通亂象」叢生，成為
未來太空垃圾潛在的製造大國。

加強國際溝通免恐慌
NASA以及一些科學家蓄意指責中國「不負責任」

「不透明」「不達標」，參與抹黑中國航天事業，誇
大中國火箭殘骸危險性，「賊喊捉賊」，反而露了自
己的底，原來美國自己才是太空垃圾製造大國，讓中
國人和國際社會真正了解航天問題的人再次看清了美
國一些人醜陋的嘴臉，看清了美國一些人看不順眼別
的國家迎難趕超，一副酸溜溜的樣子。

近年中國航天事業突飛猛進，「嫦5」剛剛攜月壤
歸來，「長5B2」又送「天和核心艙」成功入軌。中
國航天技術進步神速，徹底打翻了美國人的醋罈子。
美國不僅僅是自身競爭力下降，而且是心裏一時半刻
還接受不了別人趕超它，犯了「心酸病」，於是拉上
盟友一起「黑」中國，說一些危言聳聽的話，製造一
些恐慌情緒。這恰恰是美國內心恐慌，「心酸病」復
發的表現。有病，就得治。中國需要及時釋放有關信
息，加強與國際社會的溝通，盡力平衡美國及其盟友
造成的負面影響。同時，中國要按照自己的節奏，加
強技術攻關，用實力用事實碾壓它們。

中國航天猛進 美國「心酸病」發
李江勝 香港天大研究院研究員


